

Sociedad Cooperativa de Electricidad

Necesitando esta Sociedad aumentar temporalmente sus cuadrillas de instaladores pueden solicitar trabajo en esta Dirección técnica los que sean aptos para dicha labor.

J. ARANA
Médico

ESTACIÓN 13 y 15
Consultas de 8 á 5
I. ml. v. 6660 | 15-4

Aviso

El almacén de vinos de González Amaro, que se hallaba establecido hasta la fecha en la calle del Prado, n.º 38, se ha trasladado á la calle de la Florida, número 13

Gran ocasión

Se vende un cochecito de dos ruedas, con cuatro asientos, y un caballo con sus correspondientes atalajes.

Se necesitan

PEONES para la obra en construcción del túnel de San Antonio

DEL DIA

POR VITORIA

No hemos de callar sobre el importante asunto de la rebaja de categoría para la estación del ferrocarril de Vitoria. Se trata de hacer una economía ruin en perjuicio de esta ciudad y á ello debe oponerse todo el que sienta algún cariño por la capital, que tanto dinero produce á la Compañía del Norte.

Hasta que veamos al comercio, á la industria, á las autoridades, á los representantes en Cortes, agitarse para alcanzar que el despojo no se realice, machacaremos sobre este tema. Intentamos ser como acicate que despierte á los dormidos.

En cuanto corrió la noticia de lo que proyectaba la Compañía del Norte, debieron reunirse para estudiar los medios de oponerse á esa rebaja de categoría con su lógica consecuencia de trabas para el comercio.

El Alcalde debe tomar la iniciativa en este problema y sin perder tiempo convocar á su despacho á los representantes en Cortes que se hallan en Vitoria, á la Cámara de Comercio, al Sindicato Agrícola y á cuantos entes deban figurar en la petición, y acuérdese lo que se estime más conveniente para que no suframos otro golpe de la empresa que tan desalentadamente nos ha tratado en todas ocasiones.

Si en estos tiempos de obstáculos violentos como son las huelgas y los boicots, conviene la hostilidad, por medios que estén al alcance de los comerciantes, realice la campaña para hacer entrar en razón á quien por capricho nos quiere perjudicar.

No debe perderse ni una hora, ni un minuto para esta labor patriótica. El tiempo transcurrido desde ayer, en que se hizo pública la nueva por cartas recibidas de Madrid, nos parece mucho tiempo perdido. A reunirse cuanto antes.

Encuentra recursos con que resistir el empuje de esa omnipotente Compañía.

Hace cuatro días lo sabíamos y no quisimos alarmar inútilmente al vecindario, hasta que se comprobó la mala noticia; ayer lo dijimos y lo repetimos hoy. El principal llamado á favorecernos con su influencia de Consejero de la empresa ferroviaria, es el diputado alavés don Estanislao Urquijo. A él deben dirigirse los que piden que la Estación de Vitoria se conserve en la categoría que siempre ha tenido.

No dejemos pasar los días inactivos, pasivos, dominados por la característica de este pueblo. Entremos en actividad, que con ella podemos alcanzar, lo que cruzados de brazos perderíamos.

Movámonos en favor de nuestro querido Vitoria.

LO DE RUSIA

(Por teléfono)

Un convenio.—Protesta.—Motin.—Sustituto.—Retraso.

Madrid 20 (3:30 t.)

El órgano gubernamental "Rossia", publica hoy detalles extraordinarios acerca de un convenio que será celebrado con Austria y Alemania con objeto de ver el medio de que estas

de dislates que comete el Ayuntamiento republicano que luce sus aptitudes en la Casa de la Ciudad.

EXTRANJERO

(Por teléfono)

Disturbios en Italia.—Precauciones.

Madrid 20 (3:30 t.)

Participan de Milán que según despatches de Cerdeña, una nueva sublevación de la población, tuvo lugar ayer por la tarde.

Cerca de 300 personas se reunieron delante del hotel Ittiri en ruidosa manifestación, y habiendo luego penetrado en los salones del Ayuntamiento, saquearon el mobiliario, prendiendo fuego á los registros del estado civil.

Los carabineros de la localidad no pudieron establecer el orden, y dos de ellos fueron gravemente heridos á pedradas, haciéndose necesaria la intervención de las tropas que lograron restablecer la calma haciendo 26 detenciones.

Anuncian de Trieste que desde hace algún tiempo Italia concentra fuerzas del 6.º cuerpo de ejército, en la línea del ferrocarril de Bolonia entre Udina y Matalascaña, reforzando las guarniciones de la frontera austriaca, extrañando observar que no se trata de tropas de paso, sino de movimientos permanentes.

Las corporaciones

CRÓNICA MUNICIPAL

La sesión de hoy.—Acta.—Comunicaciones oficiales.—Fondos.

A las once bajo la presidencia del alcalde don Pedro Ordoño, comienza la sesión de hoy á la que concurren 19 señores concejales.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se da cuenta de las siguientes comunicaciones oficiales.

Del ilustrísimo señor gobernador civil, resolviendo el expediente relativo á la cantidad que debe abonarse á don Gregorio Arechederreta, por el terreno cedido al ayuntamiento en la calle del Arca, cuya cantidad asciende á 15 pesetas el metro cuadrado de los que excedan de la parcela de terrenos de dicho señor de la que corresponde al ayuntamiento.

Enterado y se convocará á la junta municipal.

Del señor vicepresidente de la Comisión provincial, disponiendo que se someta á la sanción de la Junta municipal, el acuerdo adoptado por el ayuntamiento con fecha 23 de Mayo último, referente á que se inviertan en otros festejos las 8000 pesetas consignadas para subvención de corridas de toros.

Enterado y se convocará á la junta municipal.

El estado de caja arroja una existencia en fondos de pesetas 69.957 16.

La relación del producto de los arbitrios en la semana anterior asciende á pesetas 16.228 85.

Asuntos varios.—Petición del "Círculo Vitoriano".

Dictamen de la comisión de Hacienda, informando la instancia del presidente de la Segunda Sociedad de Artesanos, en suplica de que el ayuntamiento se digna auxiliara, á fin de poder mejorar la situación económica en que actualmente se encuentra.

Se acuerda entregarla la cantidad del déficit que tiene en la actualidad.

Idem de la de Obras, informando la instancia de don Florencio López, en solicitud de licencia para abrir dos ventanas en la fachada de la casa número 28 de la calle Nueva.

Favorable á lo pedido, se aprueba.

Idem la de don Tomás Berrueta, para hacer un acometimiento de las aguas de la casa número 1 de la calle del Resbaladero, al caño general de dicha calle.

Como se pide.

Idem del señor Regidor en cargos de Alguacil y Montero Mayor, informando la instancia presentada por el presidente de la sociedad Círculo Vitoriano, en suplica de que se le conceda permiso para instalar un pabellón en el paseo de la Florida.

Favorable á lo pedido. Impugna el dictamen el Sr. Usatorre y lo defiende el señor Oriarte. Intervienen los señores Lorente y Arrilucea y hacen uso de la palabra por segunda vez para rectificar, los señores Usatorre y Oriarte, tomando la discusión vueltos. Hablan los señores Gorrochategui y Buesa y algunos señores más, acordándose por fin después de dos votaciones aprobarse el dictamen con la adición que se autoriza por 4 años prorrogables y que el señor Montero estudie el medio de establecerse otros pabellones.

Idem del señor Regidor en cargos de Alguacil y Montero Mayor, informando la instancia deducida por varios vecinos de Arriaga, reclamando contra un cierre de terreno hecho por el propietario de la casa número 28 del barrio de Santa Isabel.

Favorable á lo pedido.

La vacante del señor Guevara.—Material de enseñanza.—Los transeúntes.—Ampliación del abastecimiento de aguas.

Moción de la Comisión de Beneficencia y Sanidad, proponiendo que se cubran las vacantes producidas por fallecimiento del médico titular don Eduardo Guevara en esta forma: que

ocupe la vacante el señor Roure y pase al cargo de éste el señor Viana; queda vacante la plaza de supernumerario la cual se proveerá por concurso, desempeñando el cargo provisionalmente el señor Arana. El concurso se anunciará por 15 días.

Idem del 5.º teniente de Alcalde, proponiendo que se autorice á la Comisión de Instrucción pública, para adquirir material de enseñanza para las secciones de párvulos de los nuevos grupos escolares.

Se acuerda como se pide.

Idem proponiendo los medios, para evitar los abusos que se cometen en nuestra ciudad, en lo que respecta á conducción y socorro á pobres transeúntes.

Se aprueban.

Relación de artículos inutilizados durante la primera quincena del mes corriente por no reunir buenas condiciones para el consumo.

Aprobada.

Moción de la comisión especial de Sanamiento, que quedó sobre la mesa en la sesión anterior, presentando el pliego de condiciones con arreglo al cual se abrirá un concurso para ampliar el abastecimiento de agua para el consumo de la población.

Se aprueba las bases introduciendo algunas modificaciones referentes á la presentación de los documentos de la propiedad y que el agua sea del manantial sin embalse.

Se aprueban varias cuentas y libranzas.

Antes de darse lectura á las instancias el alcalde anuncia que el miércoles próximo se celebra la festividad de Santiago y que debe acordarse el día en que ha de tener lugar la sesión ordinaria.

Se acuerda sea el viernes.

Se lee una instancia del administrador del Matadero don Pedro Rios, pidiendo se le rebaje á 2000 pesetas la fianza que tiene prestada.

Pasa á la comisión de Hacienda.

Otra de la Real Junta Diputación de Pobres, participando que aun cuando designa ahora un médico que no es titular, no quiere perder el derecho que le asiste para que los servicios facultativos de la Real Junta, los verifique un titular.

Pasa á la comisión de Beneficencia.

Se conceden dos meses de licencia al escribiente de las oficinas municipales don Gaspar Alday.

Se dirigen algunos ruegos y preguntas referentes al depósito de la Alhóndiga destinado á fresco; de haberse ingresado en la Tesorería el importe de las subastas de bombonas y jabón decomisado al señor Cardaña y sobre un pozo negro descubierto en la calle del Sur, sobre el cual, dice el señor Acedo, que el ayuntamiento nada tiene que ver toda vez que la Junta provincial de Sanidad no ha redactado el reglamento ó reglamentos que exige la ley de sanidad vigente.

El señor Martínez insiste en que se deben subvencionar los partidos de pelota á la que contesta el señor Ordoño que no hay consignación.

No habiendo otros asuntos se levanta la sesión á las dos y media de la tarde.

Lotería

(Por teléfono)

Madrid 20 (3:30 t.)

En el sorteo celebrado hoy en la Casa de la Moneda, han correspondido los premios á los números siguientes:

- Premiado con 150.000 pesetas 3691—Valladolid
- Premiado con 60.000 pesetas 4617—Madrid
- Premiado con 40.000 pesetas 26751—Santiago
- Premiado con 15.000 pesetas 9326
- Premiados con 3.000 pesetas 1340—24832—33531—11—15019—25967 VITORIA—14071—10659—2033—31103—9647—25051—29980—21641—6478—1981—22886—12941—7644—14119—174—28229—5021—2534—31583—28469—22078—5005—3478—20233—28279

El número 25.967 que ha favorecido á Vitoria, ha sido expedito en la administración número 1, á cargo de don José Arce.

Se ignora hasta ahora quién ó quiénes sean los agraciados.

Intereses materiales

Reunión importante

Antes de ayer á las cuatro de la tarde se celebró como estaba anunciado en una de las salas de las casas consistoriales de esta ciudad, Junta general extraordinaria de accionistas de la compañía del ferrocarril de Valdepeñas á la Calzada de Calatrava y Puertollano, con asistencia de buen número de accionistas.

La Junta directiva de dicha Sociedad, dió lectura á una bien escrita Memoria, relatando los sucesos principales acaecidos en dicho ferrocarril desde principios del año último de 1905, y poniendo en conocimiento de los señores reunidos, no solo que había obtenido la sanción judicial el convenio propuesto por los accionistas á los obligacionistas y acreedores del ferrocarril, sino también que después

de vencer diversas dificultades, y gracias al desprendimiento de varios accionistas y obligacionistas, se había conseguido colocar la emisión de 460 acciones preferentes de primera clase, que se habían emitido con arreglo á una de las bases del referido convenio, y con cuyo capital se harían las obras necesarias para la unión de estaciones en Puertollano, se pagarán todas las atenciones que tiene pendientes el ferrocarril, y se pondrá éste en mejores condiciones de explotación, por más de que en el año último y en lo que va del presente, se ha conseguido mejorar de una manera considerable el estado de la línea.

Entra ya dicha Empresa en un período mas favorable del que ha tenido hasta la actualidad, siendo el sentir general que puede considerarse salvado el negocio, para lo cual no se necesita mas que el tiempo preciso para que vaya tomando el desarrollo que naturalmente ha de tener, todo lo cual celebramos porque con ello se salvarán los importantes capitales que muchos de nuestros convecinos tienen invertidos en esa empresa.

En referida reunión se verificó por aclamación el nombramiento de la Junta Directiva que ha de regir la administración de la sociedad hasta el 31 de Diciembre de 1909 habiendo quedado constituida en la forma siguiente:

Presidente.—Excelentísimo señor marqués de la Alamedra.

Director Gerente.—Don Siguado Gutierrez.

Secretario.—Don Enrique Eguren

Vocales.—Excelentísimo señor marqués de la Candelaria, don Luis Ortiz de Zárate, don Benito de Guinea, don José Antonio Helzel, don Luis de Araco y don Luis Manene.

Dado el prestigio de que gozan todos los individuos de la Junta y las dotes que les adornan, no dudamos en augurar á la sociedad un porvenir li sonjero.

Hablando con Romanones

(Por teléfono)

El depósito de cadáveres.—Lo que dice el Conde.—La secretaría del juzgado municipal de Chamberí.

Madrid 20 (3:30 t.)

Hablando esta mañana con el ministro de Gracia y Justicia, señor Conde de Romanones, nos ha manifestado que el lunes se celebrará en el ministerio una conferencia importante á la que asistirán el arquitecto del ministerio y el decano de la facultad de medicina, con objeto de tratar de la construcción del Depósito judicial de cadáveres, obras de gran importancia y que se consideran de mucha necesidad.

El depósito se construirá en la Ronda de Atocha cerca de la facultad de Medicina á fin de que sirva de estudio á los alumnos.

Además es conveniente para los casos de identificación de cadáveres que el depósito se halle cerca del centro de Madrid y no muy distante.

Cometando el ministro de Gracia y Justicia la noticia que acoje un periódico, referente á la provisión de la plaza de Secretario del Juzgado municipal del distrito de Chamberí ha dicho el Conde que no es cierta la noticia.

El periódico aludido dice que se ha formado una terna en la que figura en primer lugar don Santiago Mataix, exdirector del "Diario Universal"; el segundo lugar el señor Villegas; y el tercero don Juan Navarroreverter.

Estos dos últimos no pueden desempeñar el cargo por incompatibilidad de suerte que, el periódico de referencia da á entender que la vacante será para el señor Mataix.

El Conde ha dicho que todo eso es incierto y que la terna ha sido hecha por el Presidente de la Audiencia teniendo en cuenta los méritos de los aspirantes.

LOS POLITICOS

Don Federico Requejo

Desde la subsecretaría de Gobernación, y sin más que un breve parentesis, sin cargo oficial político, ha pasado á la de Hacienda.



Es miembro del brillante cuerpo de Ingenieros agrónomos.

Información general

(Por teléfono)

Madrid 20 (3:30 t.)

La infanta Isabel De la Corona telegrafian diciendo

que ha llegado á aquella capital procedente de Vigo, donde veraneó, la infanta Isabel á cuya angustia dama se le ha dispensado una entusiasta acogida.

Salieron á recibir á la viajera las autoridades y representaciones de los centros y corporaciones que cumplimentaron á la infanta, acompañándola despues en coches á la casa que se hospeda.

Carbunculosis

De Sanlúcar de Barrameda dicen que ocho individuos que habian ingerido carne de una vaca muerta á consecuencia del carbunco se hallan en estado grave.

Uno de ellos á quien picó en el brazo el insecto portador del virus ha sufrido la amputación del brazo.

Catorce intoxicados

De Orense dicen que la familia de jefe de obras públicas, que habita en jefe de campo, sin saber las razones, 14 de los romeros han resultado intoxicados.

Desgracias y daños

Despachos de Toledo dicen que aquella región se han desarrollado horrores tormentas causando daños incalculables.

En Mora una chispa eléctrica mató al vecino Julián Chaparro é hirió á un hijo suyo de nueve años que está ba próximo en el momento de la descarga.

TRASLADO

Con motivo de las obras que se han de llevar á cabo, por derribo del convento de madres Brigiditas, para erigir la nueva Catedral; la asociación de Santa Rita de Casia, establecida hace años en dicho convento, ha sido trasladada por orden y beneplácito de nuestro amantísimo Prelado, según decreto del 27 de junio último, á la iglesia de religiosas Reparadoras.

En esta iglesia se seguirán dando los cultos no interrumpidos, los mismos días, veintidos de cada mes, á las ocho de la mañana la misa de comunión y á las cinco y media la función de la tarde.

Vitoria 20 de julio 1906.—El director, Nemésio Saez.

Navarroreverter y los Indios

(Por teléfono)

Madrid 20 (3:30 t.)

El ministro de Hacienda con quien hemos hablado, se ha mostrado extremadamente satisfecho por el convenio comercial concertado con los Estados Unidos.

Mañana, nos ha dicho, ha de facilitar datos que demostrarán las ventajas que del tratado saca el comercio español.

En virtud de ese convenio, continuará, ha dicho el ministro, el régimen comercial que terminó hace un año con Cuba, Filipinas y Puerto Rico.

En cuanto á Suiza, esta nación sigue con exigencias inadmisibles y si no se reporta habremos de acabar por irnos á la guerra de tarifas.

No es de creer lleguemos á eso, pues para evitarlo, por nuestra parte se ha enviado un diplomático que lleve las necesarias instrucciones y que es posible obtenga un arreglo satisfactorio.

El mismo ministro y los consumos

El señor Navarroreverter ha recibido en audiencia á la comisión ejecutiva de consumos.

Después de oír la declaración del ministro que se halla dispuesto á pedir la supresión de ese impuesto por creerlo así conveniente para el país.

Yo llevaré, ha dicho con gran aplomo, los necesarios proyectos á las Cortes. La labor no es de un momento, se necesita por lo menos tres años pero aun que fuesen cinco no habría de desmayar, pues estoy convencido de que los 165 millones que nos consumos paga el país, le cuestan lo menos 397.

La sustitución del impuesto se hará reorganizando la tributación.

Una declaración ha hecho para final el Ministro, que no puede pasar desapercibida.

Ha dicho que no gravará ni la renta ni el exterior.

TAURINAS

Las corridas de agosto

Varios periódicos de fuera, entre ellos algunos madrileños, se asombraron de los cambios habidos, aquí, este año en el asunto de los toros.

Pero, afortunadamente, la marcha, ahora, como sobre carnicería, ha terminado el billeteje, que se ha conocido casa de los Hjos de la empresa, ya, completo, en poder de la prensa, la cual va á proceder á contar y sellarlo, para tener corriente el viernes venidero, día en que se abrirá el abono.

Nota neorológica

En Bayona, la simpática ciudad francesa, donde veraneaba, como otros años, con su familia, acaba de fallecer Pascual Millán, el entusiasta crítico, el ilustrado y ameno literato de la fiesta nacional, su competente colaborador, el ilustrado y ameno literato de Millán, uno de sus miembros mas valiosos.

El notable publicista, que nos lega gran cantidad de artículos y libros

taurinos, estaba terminando, actual mente, una de sus mejores obras: La Teología, compuesta de preciosísimos tomos.

Descanse en paz el alma de mi inolvidable amigo.

La Orden coneril

A "Desperdicios", el Gran Maestro de la Orden, en "La Gaceta del Norte".

Veo que los ardores y entusiasmos taurófilos de usted no se concretan a reseñar las juergas pitonudas que se celebran en casa, sino que, con más agallas que uno de aquellos organizadores de cruzadas medioevales, saca de sus casillas a muchos fieles que se pasarían el verano, desde que ama nece hasta las doce de la noche, vien do salir toros a la arena.

Me parece atrevido el pensamiento, pero le aplaudo con toda mi alma de aficionado, si que de modesto compa ñero, ese hermoso rasgo, la habilidad necesaria para con una larga llevarse a otras plazas a los aficionados bilbai nos.

Ahora va usted con su plecara Or den a Santander y luego espera que se traiga las brillantes huéstedes por acá, donde hemos contratado al diest ro bilbaino Ibarra, para dos funcio nes, y tendremos verdadero placer en abrazar a nuestros hermanos de esa, con Desperdicios a la cabeza.

Lo que ha conseguido usted con la empresa del ferrocarril de Santander, alcanzar también con la del Norte, si en ello pone decidido empeño y se acerca al inspector don José Hernán dez, que es una apreciable persona, capaz de hacer cualquier sacri ficio por servir al público y aumentar ingresos a la compañía.

Y si me necesita usted para algo, aquí estoy dispuesto a que el HERAL DO ALAVÉS encuentre mesas y camas para todos los de la simpática orden que vengan a honrar a Vitoria con su presencia y no quieran tirar el dinero en la excursión.

Compañero Desperdicios: ¡Animo y a Vitoria!

Abraza al gran maestro, como últi mo devoto de su Orden.

RELANCER.

EN S. PLANA

Las bodas reales en Chile

El mayor trasatlántico del mundo

Cariocatura - Religiosas

FOLLETON

Notas donostiarras

(Por teléfono)

San Sebastián 20 (5:30 p.m.)

Ecos políticos

Hemos visitado al presidente del Consejo con objeto de pedirle la infor mación política del día.

El general nos ha manifestado que había carencia absoluta de noticias.

Nos facilitó la nota del decreto que había sometido a la sanción de don Alfonso y que es referente al nombra miento del señor Calvetón para el cargo de vocal de la Junta codificadora vacante por renuncia del señor Mau rra.

Después visitamos a don Pio Gu llón, ministro de jornada, quien nos manifestó que no cree en el rompi miento de relaciones con Suiza sino todo lo contrario abrigando la espe ranza que el Consejo federal de aque lla nación depondrá la actitud que ha adoptado y terminará por reconocer la razón que nos asiste en la cuestión arancelaria.

Noticias de palacio

Los reyes han salido de Miramar a las diez y media, en coche, dirigién dose a la caseta de baños en la playa.

Después, aborad del balandro "Gui puzcoano", dieron un paseo por mar hasta la isla de Santa Clara.

Durante la travesía, los reyes fue ron aclamados por cuantas personas se hallaban a bordo de botes y lan chas.

Al desembarcar la gente impedía a los reyes montar en el coche que les aguardaba, saliendo de la playa a pie.

Don Alfonso y su bella esposa han paseado por las principales calles en trando en algunos comercios de la Avenida de la Libertad, efectuando compras.

Vestía el rey uniforme de almiran te y la reina Victoria llevaba una elegante "toilette", de blanco.

A las doce ha tenido lugar en el re gio alcazar la recepción de autoridad des que ayer hubo de suspenderse.

Para mañana

Con motivo de celebrar mañana su cumple años la reina madre doña Ma ría Cristina, se celebrará en Miramar recepción de autoridades y gentiles hombres.

A las dos y media se celebrará el banquete que será de 20 cubiertos.

A este banquete está invitado don Alfonso de Orleans a cuyo efecto ha venido de Biarritz.

Los príncipes Raniero y Felipe, her manos del infante don Carlos han sa lido para Cannes.

La reina doña María Cristina y la infanta María Teresa han salido a pie de Miramar paseando por las calles de Hernani, Avenida y paseo de la Concha.

Antes de regresar a Miramar en traron en el comercio de don Victor Martín, a efectuar compras.

Las reales personas han sido objeto de cariñosas demostraciones de sim patía por parte del pueblo.

Banquete

El Club Nautico celebra esta noche a las nueve un banquete para celebrar el feliz resultado de las regatas inter nacionales ayer verificadas.

A este banquete había sido invita do S. M. el rey don Alfonso, quien envi ará en su nombre al príncipe don Fer nando de Babiera.

De paseo

Los reyes habían pedido el automó vil de 60 caballos para esta tarde a las cuatro, pero después no han hecho uso de él.

Don Alfonso y su esposa han salido en carruaje por la carretera de La sarte.

Poco antes de las cuatro han salido por dicha carretera varias parejas de la guardia civil.

Las regatas de hoy

A las diez de la mañana han com enzado las regatas de yates cons truídos en España.

El recorrido ha sido de 6 millas y la salida volante.

Llegó el primero el yate "Lisafa", propiedad de don Eduardo Gullón, el cual hizo el recorrido de las 6 millas en 2 horas y algunos segundos.

Antes de comenzar las regatas se retiró el yate "María".

vil de 60 caballos para esta tarde a las cuatro, pero después no han hecho uso de él.

Don Alfonso y su esposa han salido en carruaje por la carretera de La sarte.

Poco antes de las cuatro han salido por dicha carretera varias parejas de la guardia civil.

Las regatas de hoy

A las diez de la mañana han com enzado las regatas de yates cons truídos en España.

El recorrido ha sido de 6 millas y la salida volante.

Llegó el primero el yate "Lisafa", propiedad de don Eduardo Gullón, el cual hizo el recorrido de las 6 millas en 2 horas y algunos segundos.

Antes de comenzar las regatas se retiró el yate "María".

LAS FIESTAS

Compañía de circo

Se encuentra en esta capital, el re presentante de la compañía Carpi, que será la que actúe, en vez de la de doña Micaela Ruiz de Alegría, en la plaza de toros, la tarde del día 8 del próximo agosto.

Los directores de la trouppé, son los conocidos como Hermanos Carpi, quienes traen a sus órdenes esco gido personal, en el que figuran, ex céntricos, bailarinas, domadores, etcé tera, con lujoso vestuario.

La compañía quiere dar varias funcio nes, aprovechando todos los días festivos de dicho mes.

Luminaciones

La preparada por el ayuntamiento, lucirá en la Florida, consistiendo en miles de farolillos a la veneciana y cazoletas.

El Casino Artista Vitoriano, ha adquirido 10.000 faroles en la casa de don Martín Tamayo, para iluminar el paseo mencionado el día de la fiesta nocturna.

Los partidos de pelota

Por no haber sido incluida, en el orden del día para la sesión que ha celebrado el concejo esta mañana, no se ha tratado de una instancia, en la que se pide una pequeña subvención para la celebración de los partidos de pelota.

Se quiere, por lo menos, sacar libre la construcción de las gradas que en el frontón se arman con madera.

Suponemos que se hablará del asunto el viernes que viene, en la sesión municipal ordinaria, y que se concederá la subvención solicitada.

Por una poca cosa que se pide, bien puede hacer tan pequeño sacrificio la corporación, para contar, a cambio de él, con un festejo más.

Con de b'e motivo, cuando testá, ya anunciadol...

MADRID

Impresiones del día

(Por correo) para EL HERALDO

No para nada de interés, si no es este calor que amenaza concluir con nosotros, y que nos hace contemplar con envidia el continuo desfile de madrileños, en busca de más frescos climas.

A mayor calor, menor cantidad de noticias.

Y se explica.

¿Quién se mueve aquí para nada, si el moverse es irse hilo a hilo, y debilitarse en un baño de sudor?

Así que, en este estado de calor, hasta las noticias de los que se mueven mucho ó anuncian que se van a mover, nos resultan inverosímiles ó poco menos. Nos olvidamos de que los proyectos esos se preparan a otra temperatura.

La familia real, mejor dicho, los reyes don Alfonso y doña Victoria, figuran en la lista de proyectistas, y ¡con qué programa!

El 27 estarán en Santander, como tenemos anunciado, y desde Santan der, pasando rápidamente por San Sebastián, se dirigirán a Covas, para tomar parte en una cacería. Luego marcharán a Escocia; desde allí ven drán a El Ferrol, para asistir a la boda de la "Reina Regente", luego volverán a San Sebastián, y, por último, vendrán a La Granja.

Nos parece que es moverse.

Los infantes doña María Teresa y don Fernando también saldrán de España.

El mes de agosto prométense pasarlo en Munich, al lado de su familia.

OFICIALES

Ayuntamiento Edicto

El Excelentísimo Ayuntamiento ha acordado proveer, por concurso, tres plazas de Maestros auxiliares y cuatro de Maestras, dotadas con el sueldo anual de mil pesetas, que se elevará a mil cien, al llevar dichos maes tros cuatro años de servicio.

Las condiciones exigidas para poder optar a dichas plazas, son las si guientes:

1.ª Los aspirantes deberán hallar se en posesión del título de Maestro ó Maestra superior, respectivamente.

2.ª Seran mayores de veinte años.

3.ª Acreditarán su buena conduc ta y antecedentes, y no haber estado procesados.

4.ª Justificarán, por medio de cer nificado facultativo, que gozan de bue na salud y robustez para dedicarse a la enseñanza.

Los aspirantes presentarán sus so licitudes en la Secretaría municipal, de once de la mañana a una de la tar de, todos los días hábiles desde el 19 del actual al 3 del próximo mes de agosto.

IRIS SALON

De la obra de magia que ayer nos dieron a conocer los empresarios del Iris Salon no hay que decir mas de lo que se ha dicho desde que este teatro tiene abiertas sus puertas al público que fué un éxito:

Los autómatas Narbón gustan cada vez más y el público no se cansa de admirar las preciosas decoraciones que dicho señor presenta en todas las obras que trae montadas y el vestua rio de los autómatas, que no puede ser mas elegante.

Marta la hechicera satisfizo ayer al público que asistía a las sesiones que tuvieron lugar en el Iris Salon y bue na prueba de esto la tenemos en que hoy, a petición de no pocos especta dores, se repetirá la obra.

Felicitemos al señor Narbón por el brillante éxito ayer logrado y deseamos que se repitan en los días sucesi vos, cosa que no dudamos por el gusto que dicho señor demuestra en la elec ción de sus obras y el lujo y propie dad con que se ponen en escena.

Ya decimos que esta noche se repi te la obra que ayer tanto gustó Marta la hechicera, y estamos seguros de que las personas de buen gusto asistirán a presenciar un espectáculo tan culto como agradable.

¿CRIMEN?

Por correo (De nuestro corresponsal)

Logroño, 20 Julio, 1906

Rumores - El Juzgado. - Un jefe de ejército y un doctor. - Graves noticias. - Detenidos.

En la ciudad de Logroño no se ha bla hace días de otra cosa, que del descubrimiento de un complot para asesinar a un distinguido teniente co ronel de Ingenieros separado de su mujer hace unos meses.

La causa de la separación fué que dicha señora, bellísima y débil, se entendía con un reputado médico de la ciudad, produciendo el natural escándalo. Entonces el jefe militar cogió a su esposa y se la devolvió a su padre.

Poco tiempo después falleció repen tamente la señora del médico, y la fantasía popular echóse a hacer suposiciones que no podemos trasladar al periódico.

No sé por qué medios ha llegado a conocimiento del juzgado, que se ha bía tramado el infame plan de asesinar al señor A., que es el jefe a quien nos referimos. Cumpliendo el juzgado con su deber inquirió, averiguó y de sus trabajos ha resultado que el juez señor Sanz de Tena, ha dispuesto la detención de personas conocidísimas tales como el doctor que antes figuró en los criminales amores y el de un practicante del hospital amigo de confianza del médico.

De público se dice que el doctor S. de L. es el principal autor del com plot. Ayer fué a su casa a detenerlo un teniente de la guardia civil, pero no pudo hacerlo porque se hallaba fe bril en cama arrojando espantos de sangre. Una pareja de orden público ha quedado en la puerta de la casa del doctor para no permitirle que sal ga y conducirlo a la cárcel en cuanto esté en disposición de hace lo.

El juzgado sigue trabajando y se dice que ha enviado exhortos a Zara goza, para interrogar a la esposa infiel del jefe de ingenieros.

No quiero recoger en estas cuartillas los rumores que corren de boca en boca. Se relaciona la muerte de la esposa del doctor con estos hechos recientes y se inventan verdaderos horrores.

Tendré al corriente al HERALDO ALAVÉS de lo que ocurra.

R.

MILITARES

Vacantes

En la academia de artillería se hallan vacantes seis plazas de profesores, dos de capitán y cuatro de primeros tenientes.

El santo de doña María Cristina

Mañana con motivo de celebrarse la fiesta onomástica de doña María Cristina, ondrará el pabellón de la patria en los edificios públicos y la tropa vestirá de gala.

Servicio de la Plaza para mañana

Jefe de día coronel de Arlabán don José Campos.

Imaginería coronel de Artillería don Alvaro Bauzá.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Guipúzcoa don Jacinto Fernández.

Traje de día, gala.

Sucesos

Cepillo robadado

El comandante del puesto de la guardia civil de Pobes, comunica a este gobierno de provincia, que en la tarde del día 18 del actual había sido robado el cepillo de la ermita del pueblo de Echevarri, el cual contenía unas tres pesetas próximamente.

Como daba la coincidencia de que el mismo día de cometerse el robo

habían acampado cerca de dicha ermita tres ambulantes, la guardia civil creyó oportuno proceder a su deten ción, por si pudieran ser los autores del mismo.

Dichos sujetos se llaman Victoriano y Gumersido Berrio (hermanos), na turales respectivamente de Villabona y Samaniego, y Salustiano Cortina Velez, que lo es de Andoain (Guipúz coa), los cuales han sido puestos a disposición del Juez municipal de Cuartango.

Se les ocupó una palanqueta de ma rra, entre las ropas.

Bilbao

(Por teléfono)

Cambio de defensas. - Fin de temporada. - Comisión. - Petición de los ingleses.

Bilbao 20 (3:20 t.)

Los fuertes de Serantes y el Mazo han sido desartillados en virtud de or den superior, desmontándose los ca ñones con que estaban defendidos.

Esos cañones serán trasladados a la batería de Punta Lucero.

Los dos mencionados fuertes, están en lo sucesivo custodiados por fuerzas de infantería.

Anoche dejó terminados sus com promisos la compañía Prado Chicote que ha venido actuando en el teatro de los Campos.

Hoy sale para Santander y de allí pasará a Gijón.

La Diputación provincial ha de signado ya la comisión que en su nombre ha de ir a San Sebastián a com plimentar a los reyes.

La comisión estará compuesta por el presidente señor Urquijo y los di putados señores Meñaca y Olavarría.

La colonia inglesa ha solicitado que en el cementerio de su propiedad, se habilite y consagre un local don de pueda darse sepultura a los súbditos ingleses que mueren en el seno de la religión católica, como sucedió con el consul muerto ayer.

El padre Nozalada. - Revistero taurino. - Pruebas del Telekom. - Los pelotaris.

Bilbao (5:30 t.)

A las diez de esta mañana ha salido para Santander el arzobispo padre Nozalada, al cual acompañan dos pa dres dominicos.

Le han despedido el presidente de la diputación el senador Allende, el señor Gandasegui y otras distingui das personas.

El revistero taurino del "Heraldo de Madrid", Angel Caamaño "El barquero", ha salido para Santandes desde donde se trasladará a Vitoria para presenciar las corridas de feria.

En la reunión celebrada hoy por la Diputación se ha acordado que du rante las fiestas del mes de agosto y como un numero más, se realicen en el puerto exterior las pruebas del Telekom, del que es autor el señor Torres Quevedo.

Del cuadro de pelotaris que actúan en el frontón Euskalduna han sido ex pulsados algunos por los tongos que venían efectuando.

Salazar, el conocido y aplaudido pelotari que por igual causa ha esta do parado bastante tiempo aparecerá en breve en la cancha.

Sociedad

Viajes

Mañana por la tarde saldrá para Orduña el excelentísimo señor Obis po de la diócesis señor Cadena y Eleta.

Hará el viaje en uno de los carua jes de su propiedad.

El objeto de aquel es bendecir una capilla de la parroquia restaurada por iniciativa y cuenta del señor Olaso.

El lunes estará de regreso en la capital de la diócesis.

De su viaje de novios han regresa do don Angel Molina y su joven es posa.

Por breve tiempo, ha llegado de Laguardia, donde reside, nuestro apreciable amigo don Juan Arias, com andante de infantería retirado.

Ha regresado de Salamanca, des pués de haber asistido a la boda de su hermano don Julio, registrador de la propiedad de Vitigudino, el nota rio de esta capital don Ildefonso Fer nández Feijóo.

Han vuelto de Elorrio nuestro amigo y convecino don Gregorio Ara bitorre.

Don Juan Cid, se halla de regreso en Vitoria.

De Elorrio, donde ha permaneci do breve tiempo, ha vuelto nuestro amigo don Genaro Uriarte, primer teniente del regimiento de infantería de Guipúzcoa.

Veraneo

Después de pasar un mes en su casa del campo de Arriaga, han vuelto a la riba del paso de la Snda, de Vito ria, la respetable señora doña Isabel Cigarán, viuda de Rodríguez de Llamas, y sus hijos don Pedro y don Enrique, queridos amigos nuestros.

Habiendo permanecido corta tem porada en la playa francesa de San Juan de Luz, ha vuelto nuestro esti mado amigo el presbítero don Alberto Cuesta, director de la "Academia de San Prudencio".

En el tren correo ascendente del mediodía, ha marchado hoy, a San tander, para pasar allí dos meses, la elegante señorita vitoriana María del Rosario de Echanobe, hija de nuestro distinguido amigo don Gabriel, la cual permanecerá al lado de sus pa rientes los señores de Nardiz, una de cuyas hijas contraerá, en breve, ma trimonio.

Acompañando a la señorita de Echa nobe, ha ido su hermano don Fran cisco, oficial del regimiento de caba llería de cazadores de Arlabán.

De los baños ha vuelto el benefi ciado de esta santa iglesia Catedral, con Agustín Echevarría, buen amigo nuestro.

De Francia, ha venido, a pasar el verano con su familia, nuestro amigo don Antonio Irzurán, hijo del que también lo es don Marcelo.

Anoche, en el tren rápido descen dente de las ocho, llegaron de Madrid para veranear entre nosotros, nuestro particular amigo el primer teniente de artillería don Pedro Jevenois, su señora é hijo.

De su excursión veraniega, ha re gresado el teniente del segundo regi miento de artillería de montaña don Miguel Sancho, amigo nuestro.

Procedentes de Madrid, han llega do a esta ciudad, donde pasarán una temporada, el ilustrado arquitecto don Fernando Mendoza y Cubas, con su señora é hijos.

A su casa del barrio del Prado, han venido, como otros años nuestro respetable amigo don Teodoro Cal vache y su señora, procedentes de su residencia de Madrid.

De Madrid, donde residen, han llegado, a veranear aquí, el conocido médico don Nicanor Morales y su se ñora.

Por unos días, ha marchado a la Rioja el presbítero don Santiago Hi ta, ex catedrático del instituto gene ral y técnico de Vitoria y actualmen te del de Jaen.

Natalicios

Hace cinco días dió a luz, con en tera felicidad, una robusta niña, la esposa de nuestro amigo don Alfredo Tabar, abogado vitoriano.

Madre é hija continúan bien, lo cual celebramos.

Sea enhorabuena.

En feliz alumbramiento ha tenido un hermoso niño la señora de nuestro amigo don Pedro Alvarez, primer teniente del regimiento de infantería de Cuenca.

Su padre don Mariano, administra dor de capellanías, obsequió ayer, con tal motivo, a sus numerosos amigos con un delicado lunch.

Reciba la familia nuestra enhora buena.

Enhorabuena

Han sido promovidos al empleo de primeros tenientes los oficiales de ca ballería, pertenecientes al regimiento de cazadores de Arlabán, don Ramón Arce, don Pedro Alcorta y don San tiago Asenjo, el último destacado, ac tualmente, en la remonta de Córdoba.

Ha llegado a esta, nuestro joven paisano y amigo el oficial tercero de administración militar, recientemente ascendido, don Aurelio Vera Fajardo.

Bodas

Ha contraído matrimonio en Bur gos, como ya lo teníamos anunciado, nuestro amigo y paisano don José López de Zuazo, catedrático de aquel instituto.

Reciba nuestra más cariñosa en hora buena.

Ayer, a las siete y media de la mañana, contraerón matrimonial en lace, en esta ciudad, nuestro joven amigo el competente abogado don Va lentin Sáenz de Santa María y la se ñorita María del Carmen Uriarte.

La ceremonia religiosa se celebró en la capilla del Amor Hermoso de la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol.

Bendijo la unión el tío de la novia, don Dionisio Junguitu, y fueron pa drinos el padre del novio, don Isidro Sáenz de Santa María y la madre de la contrayente, doña Estefana Guinea de Uriarte.

Los prometidos, asistieron luciendo ella precioso vestido blanco, de seda, y simbólicos ramos de azahar, y él la severa levita.

Formaban el cortejo la madre del novio doña Jacoba Arriola de Sáenz de Santa María, don Angel González de Junguitu y señora, don José María Unda é hijo, don Arturo Salazar y señora, doña Elvira Lucrate, la her mana del contrayente doña Elvira Sáenz de Santa María, don Benito Guinea, don Elio o Ramirez de Olano, don Miguel B. badilla, don Enrique Robles, don Felix Abreu, don Luis Gauna, el presbítero don Teodoro Uriarte y los primeros tenientes de infantería don Luis Ravanera y don Enrique Uzuquiano.

En seis landós, regresó la comitiva a la casa de la familia de la novia, en la calle del Jaego de pelota, donde el acreditado Hotel Pallares, s. r. v. l. con el buen gusto que le distingue, el si guiente

MENÚ

Vinos - Marqués del Riscal 1900, Blanco Diamante, Champagne Moët et Chandon, Coñac Martell, Anise te M.º Brizard y Chartreuse

Consommé Crécey - Chuletas de cordero Villeroy. - Risoles. - Ensalada Rusa. - Salmón Salsa Cleopatre. - Pon

Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. O. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los demás cognacs franceses. Marca recomendada. Trazo escudo. Venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

Las bodas reales en Chile

Nadie la Patria siente como aquel que se encuentra de ella ausente. Ejemplo de que para amar más a la Patria hay que considerarla desde lejos...

La boda de nuestros reyes fué celebrada en Chile—según noticias que recibimos—con verdadera solemnidad y poniendo en la obra alardes de verdadera realeza.

Empizaron nuestros compatriotas por repartir una fuerte suma entre los Asilos de Beneficencia chilenos. De este modo la boda de los Reyes de España habrá llevado a los miserables...

Después en el orden semi oficial, la boda de don Alfonso tuvo lícita resonancia.

El día 1.º de Junio los salones del Círculo Español, espléndidamente decorados honraron con la visita del presidente de aquella República, don Germán Riesco...

El representante de España en Chile don Juan Du Bose había hecho en nombre de la colonia la oportuna invitación al presidente, y éste por vez primera y queriendo dar una muestra excepcional de simpatía a España...

Debe tenerse en cuenta que ni el presidente Riesco, ni ninguno de sus antecesores acuden nunca a fiestas de esta índole.

En el banquete, ejemplo de toda opulencia, además del Presidente de la República y sus ministros, estaba todo el Cuerpo diplomático extranjero, el ministro de España don Juan Du Bose y una representación lucida de los españoles que en Chile residen...

Hubo efucentes y entusiastas brindis por la felicidad de los monarcas españoles y por la prosperidad y en grandecimiento de España y Chile.

Como detalle del fausto desplegado en la mencionada fiesta, diremos que el banquete a los sesenta y seis comensales ha costado unos siete mil euros.

El mayor trasatlántico del mundo

O mayor navio del mundo como dice un portugués, será, cuando esté en aguas, y no tardará mucho, el trasatlántico Lusitania, de la compañía Cunard...

El orgullo de los alemanes por ser poseedores de su enorme Kaiser Wilhelm, hasta ahora el mayor del mundo, va a quedar avatido.

Véanse las dimensiones del "Lusitania", para comprenderlo.

Mide 239 metros 26 centímetros de largo; poco menos que tiene de altura la torre Eiffel (300 metros); y anchura, 26; cala, 10 bajo el agua. Sus máquinas constan de cuatro turbinas a vapor...

Cinco chimeneas y seis palos adornan su extensa cubierta. No es el primer buque de grandes dimensiones que hace construir esta empresa; el primero fué el Britannia, en 1850, con una máquina de 750 caballos.

En 1856 hizo el Persia mucho mayor; en 1884 el Umbria aún mayor; en 1895, dos buques: el Lufania y el Compañía.

El Lusitania está destinado a las travesías entre Europa y América.

Caricatura



—Que lástima de hombre, tan gordo, tan hermoso... —Da pena enterarlo. Con sus carnes podría proporcionar dos kilos de conserva. Lo mesco!!

RELIGIOSAS

Santorial.—Santa Pragedes.—Fué hija de un senador romano. Por su riqueza y hermosura podía haber aspirado a ser una de las principales matronas de Roma...

Santa Iglesia Catedral.—Las horas canónicas tienen lugar por la mañana a las nueve menos cuarto y por la tarde a las tres y cuarto.

Parroquia de San Miguel.—En esta iglesia, las misas comienzan todos los días a las cinco de la mañana, y la mayor a las diez los días festivos.

Parroquia de San Vicente.—Misa desde las cinco y media de la mañana y la mayor a las diez.

Parroquia de San Pedro.—Misa mayor a las nueve. Las misas rezadas comienzan a las seis los días laborables, a las cinco y media los festivos.

—El domingo próximo 22 del actual, tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Pedro, los solemnes cultos que la Corte de María Real Archicofradía del culto continúa a la Santísima Virgen, consagra a su excelsa patrona la madre del Amor Hermoso, en la forma siguiente:

Comunión general en la misa que se dirá a las siete y será solemnizado con armonium.

Ejercicio de la tarde que dará principio a las cinco y media con la exposición de Su Divina Majestad, siguiendo un Himno al Santísimo Sacramento, Rosario, visita a la Santísima Virgen, Letania, y Salve, y a continuación el sermón que pronunciará el elocuente orador don Florentino Bastida, terminando con la reserva y bendición y como despedida el Santo Dios en la forma de costumbre.

Iglesia del Carmen.—Misa desde las cinco y media de la mañana. Solemnes cultos que la Comunidad de Carmelitas Descalzas de Vitoria en unión de la Semana Devota dedica a la Reina del Carmelo durante el mes de Julio del año 1906.

Ejercicio del mes.—Todos los días se practicará el ejercicio propio del mes de Julio. Por la mañana, a las cinco y media, Misa, en la que se rezará el Santo Rosario y a continuación se hará el ejercicio propio del día.

Por la tarde, tendrá lugar a las siete y media después de rezado el Santo Rosario. Semana devota.—El día 22 será la fiesta especial de la «Semana Devota», en la que habrá dos comuniones generales a las cinco y media y siete y media; a las nueve y media, misa solemne a toda orquesta con sermón a cargo del reverendo padre Dionisio de J. M. J., y por la tarde, a las siete, Exposición, Rosario, sermón que dirá el reverendo padre prior de la comunidad, y Reserva.

Subasta El día 2 de Agosto, a las diez y media de la mañana, se venderán en pública y extrajudicial subasta, en el despacho del Procurador señor Izarra, Plaza Nueva 16, 2.º, las cosas números 60 y 62 de la Corretería, con huerta. Títulos y condiciones en dicha oficina: de 2 a 6 tarde. 5679 | 10-1

Banco de Vitoria Desde el día 17 del corriente se paga por esta Caja el cupón número 12 de las acciones de este Banco, a razón de seis pesetas veinticinco céntimos por cupón. Vitoria 16 de Julio de 1906.—El Secretario, Félix Abreu. 5667 | 6-5

Nueva Academia

Para facilitar el estudio, por enseñanza libre de las Facultades de Derecho y Filosofía y Letras

Se establece desde esta fecha una Academia cuyos profesores se comprometen a devolver íntegro el importe de los honorarios percibidos por sus explicaciones, a todos los alumnos suspensos que hubieran cumplido con las condiciones que exige el reglamento.

Se darán clases especiales a las señoras oficiales del Ejército que lo deseen de las asignaturas pertenecientes a aquellas carreras y que exigen en la preparación de la Escuela Superior de Guerra.

Forman el profesorado: Don Gregorio González de Suso, Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

Don Manuel Lejarreta, Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

Don Jenaro Uriarte, Abogado.

Don Manuel González de Suso, Abogado.

Para más informes diríjase al Secretario de la Academia don Manuel González de Suso, «Villa Aurora». 5659-11 S. a

Almacén de Maderas

Por mayor y menor DE Pedro Perez, Mercado 3, frente al Cuartel de Artillería.

Se construyen Barracas y se alquila madera para las mismas, a precios reducidos. 5649 | 80-12

Mariano González

Hojalatero Tiene el honor de par de par a su clientela y al público en general que ha trasladado su taller de la calle de la Estación, número 39, a los Arquillos, números 8 y 9.

En esta casa, con la puntualidad y economía acostumbrada, se seguirán haciendo toda clase de trabajos en zinc, chapa de hierro y hoja de lata para edificios y usos domésticos, instalaciones completas de agua, baños ó inodoros, instalación y arreglo de bombas de todos tamaños y sistemas, construcción de tubos en chapa negra y galvanizada, remates y veletas giratorias para chimeneas y todos cuantos trabajos se le confíen. 5650

No hacer obras sin consultar antes sus precios.—ARQUILLOS, 8 y 9. 21 j |

Peluquería y Perfumería

DE AMBROSIO COTELO

El dueño de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, que acaba de recibir un lameno surtido de jabones de las principales fábricas de España y del extranjero. Aguas de colonia de 4 a 6 pesetas litro y Rom de quina, tinturas para el pelo, polvos de arroz, y todo lo concerniente al ramo de Perfumería; precios económicos.

ESTACION, 41 y 48, PELUQUERIA Servicio esmerado en peluquería con arreglo a lo establecido por la higiene. 5671

BANCO DE VITORIA

CAPITAL 3.000.000 DE PESETAS

Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés. Imposiciones a tres meses desde 1500 pesetas en adelante, que devengarán al 2 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado industriales y locales.

Órdenes de Boleas para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres etc.

Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios.

Decontos, giros y negociaciones de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.

Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

Ama de cria Se desea una pa... para criar su osea. La que desea puede dirigirse a Alegria, a la calle del Arrabal, número 11, a tratar con don José Arritucea. 5651 | 12

Para verano Se alquila un hotel amueblado, con jardín y en sitio hermoso de esta población. Informarán, en la Administración de este periódico. 5687 | 27

Mecánico práctico

Se ofrece para arreglo ó cuidado de segadoras, atadoras y gavilladoras; cualquier marca que fuera.

Se hacen montajes de toda clase de artefactos agrícolas. Dirección: Agustín L. de Munain, Correría 19 5672 | 6-8

L'UNION

Compañía francesa de seguros CONTRA INCENDIOS

Fundada en 1828 Garantías de la C.ª en 31 de Diciembre de 1904

Capital social 10.000.000

Reservas 13.784.763

Prima a recibir 88.686.638

Total de garantía 122.543.601

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904; 2.545.410.788 francos.

Siniestros pagados desde el origen de la compañía, 302.000.000 francos.

Subdirector en Vitoria y Alava D. RAMIRO DE ORBEGOZO

Calle 11.—BIERRO

Diríjase en Vitoria a don Blas Gomez, Fueros 18, 2.º izquierda.

Joseph Fuchet

Mecánico en máquinas para coser

Reparaciones, Compra y Venta.—30 años de práctica.—(Antes calles de Ali, Francia y Barreras)

Calle de Francia, 31, 1.º.—VITORIA.

Fotografía de Gutierrez

San Antonio 29, bajo

Retratos platino mate.—Retratos para billetes kilométricos.—Idem tarjetas postales.—Grupos de familias.

Especialidad en ampliaciones mate inalterable.

Se garantizan todos los trabajos de esta casa. 5564 SAN ANTONIO 29, BAJO 26 A

BANCO DE VITORIA

Caja de Ahorros

En las oficinas de este establecimiento está abierta al público una Caja de Ahorros donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual.

Este servicio pretará todos los días los domingos a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana. 3953

Elorrio, Ubarrechena y Compañía

«Garage Victoria», San Sebastián

Venta de automóviles de las mejores marcas, nuevos y de ocasión.

Accesorios para los mismos

Pídanse catálogos y condiciones 5652 | 28

Maravilloso invento

LICOR ARAMAYO

para quitar instantánea y radicalmente el dolor de muelas, dientes, inflamaciones de encías, flemas y dolores nerviosos. Dicho específico se recomienda al público por ser el único de tan grandes resultados.

De venta en todas las farmacias de Vitoria.

Se vende

una casa con su huerta y una tejavana de nueva construcción lindante con dicha casa en el barrio de la Fortaleza en la villa de Alegria. Para informes dirigirse a Segundo Ortiz de Zárate en dicho pueblo. 5678 | 8-2

Nueva Hispania

Casa exclusiva para la venta de corsés con una colección de modelos extensísima, a verdaderos precios de fábrica.

También tiene montada una sección especial para corsés a medida.

Venta de muelles, balenas y demás artículos concernientes, a precios vastosísimos.

San Antonio, 33.—Vitoria

Imprenta Moderna

PIEDRAS DE MOLINO

y cuantos útiles se emplean en la molinería. Telas metálicas, cribas, alambros, espinos, palas, Trillos, aventadoras, Arados, Prenas y todos los útiles agrícolas.

Averly, Montaut y García ZARAGOZA

Se mandan catálogos.

PASTA DE CAFÉ

Recomendamos al público el uso de la pasta de café, producto compuesto de café y azúcar de 1.ª calidad é indispensable para las familias por constituir uno de los desayunos mejores y más económicos.

De venta en los establecimientos de Coloniales.

Para pedidos Angulo y Trabudua,

Merced y Rivera.—BILBAO.

Represente en Vitoria, don Manuel Valverde, calle del Sur 4. 5653

Baños del Condado de Treviño (CUCHO)

22 kilómetros de Vitoria por buena carretera 5 del apeadero de La Puebla

Sus aguas son las únicas que curan las enfermedades de los huesos y toda clase de dolencias.—Eficacísima en las de la piel, ojos, garganta y matriz. Muy recomendadas para los heréticos y escrofulosos.

Médico director: Profesor de la Facultad de Medicina de Madrid doctor Rodríguez Trigueros.

En Miranda hay coches para el Baleario. 5550

LA MAQUINARIA AGRICOLA

DE Adrián Eyries

Calle 20 de Febrero, número 7 y 9—VALLADOLID

La Aventadora «Silenciosa» Recomendamos la adquisición de esta máquina por ser la mejor inventada hasta la fecha y de un precio módico. 164

AGENCIA

DE Vapores Correos y Rápidos

MENSAJERIAS MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos-Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Ocallao (Perú), California, Nevada y á todos los Puertos de la América, á precios más reducidos.—Pedir informes: al

Agente JOSÉ MARÍA CASTERES

Calle Solana, número 7—TOLOSA (Guipúzcoa)

MALA REAL INGLESA

Viajes económicos Línea á Cuba

«SEGURA»

(6.000 toneladas, 14 1/2 millas de marcha)

Saldrá de Bilbao el 23 de Julio, admitiendo carga y pasajeros para dicho punto.

Para más informes dirigirse al único Agente en Bilbao, don Carlos de Maruri Barroeta-Aldamar, 2.º ó á su Sub-agente en Vitoria don Hermógenes Garay Sur, número 10, 3.º

NOTA.—Los pasajeros deberán presentarse en la Agencia de don Carlos de Maruri con tres días de anticipación a la salida del buque, para legalizar su embarque y á fin de evitar abusos se les ruega no se fien de personas que se les acerquen a su llegada á las estaciones, si no presentan nombramiento de sub agente expedido por esta Agencia.

Vapores correos Línea á Sud-América

«PARANA»

(8.000 toneladas, 2 hélices, 15 millas)

Saldrá de Bilbao el 7 de Agosto, admitiendo carga y pasajeros para Rio Negro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Para más informes dirigirse al único Agente en Bilbao, don Carlos de Maruri Barroeta-Aldamar, 2.º ó á su Sub-agente en Vitoria don Hermógenes Garay Sur, número 10, 3.º

NOTA.—Los pasajeros deberán presentarse en la Agencia de don Carlos de Maruri con tres días de anticipación a la salida del buque, para legalizar su embarque y á fin de evitar abusos se les ruega no se fien de personas que se les acerquen a su llegada á las estaciones, si no presentan nombramiento de sub agente expedido por esta Agencia.

Folleton de HERALDO ALAVÉS (13)

Novelas cortas

La estatua de nieve

siempre con las mejores intenciones, aquel hombre de un sentido común tan benévolo, hizo pasar á la señorita de la helada atmósfera exterior, á la temperatura elevada del comedor. Una chimenea á la Heidemberh, despedía una luz muy viva, y hacia hervir el agua colocada en una Caldera. El calor de aquella habitación era sofocante: un termómetro colgado de la pared á la mayor distancia de la chimenea, marcaba 48 grados del centígrado. La sala tenía cortinas encañonadas, cubría el pavimento una alfombra, y aquel color la hacia parecer todavía más cálida. La atmósfera que allí se respiraba era, con respecto á la de lo exterior, como la de la Nueva Zembla á las regiones calurosas de la India, ó como la del polo Norte al aire abrasador de un horno. Aquel sitio era excelente para la niña blanca.

Y el hombre del sentido común nada observaba.

—Vamos esposa mia, dijo, buscad un buen par de medias de lana, un chal de abrigo, y mandad á Dora que la dé de cenar en cuanto la leche esté bien caliente. Vosotros, Violeta y Peonia distraed á vuestra amiga. Ya veis que está intimidada al verse en un sitio que no conoce: yo voy á casa de los vecinos para saber á quien pertenece.

La madre había ido á buscar el chal y las medias, porque su modo de ver sutil y delicado, había

cedido como siempre al obstinado materialismo de su marido. Sin hacer caso de las observaciones de sus hijos, que sostenían que el calor no era grato á su hermanita de nieve, el bueno de Mr. Lindsey salió y cerró con mucho cuidado la puerta de la habitación. Después de levantar el cuello de su paletó, se dirigió hacia la puerta de la calle, más apenas llegaba á ella le detuvieron los gritos de Violeta y Peonia y el ruido que hacia en uno de los cristales el dedo de su querida esposa que aún tenía puesto el dedal.

—¡Lindsey!., ¡Lindsey!., gritaba aquella aproximando á la ventana su semblante demudado de terror; no hay necesidad de informarse quiénes son los padres de la niña.

—Bien lo habíamos dicho nosotros, gritaron á su vez Violeta y Peonia, cuando su padre volvió á entrar en el comedor. ¡Os habeis empeñado en traerla aquí y nuestra pobre y hermosa hermanita de nieve se ha derretido!.

Y las lágrimas corrían con tanta abundancia por sus mejillas, que su padre, viendo qué cosas tan extrañas pueden ocurrir á veces en este mundo, temió que sus hijos se derretiesen también. Con la mayor ansiedad pidió una

explicación á su mujer, pero la única que pudo contestarle, fué que atraída por los gritos de Violeta y de Peonia, había entrado y no encontró ya á la niña blanca que se derretió rápidamente á su presencia.

—Y mirad lo que de ella resta, añadió señalándole un gran charco de agua que había junto á la chimenea.

—Sí, sí, padre, dijo Violeta mirándole con aire de reprensión al través de sus lágrimas, he ahí todo lo que queda de mi querida hermana de nieve.

—¡Mal padre... exclamó Peonia golpeando el suelo con el pie (y me extremeezo de decirlo), amenazando con su pequeño puño al hombre del sentido común. ¡Ya habíamos dicho lo que había de suceder! ¿Por qué la habeis hecho entrar?

Como un demonio de ojos encarnados gozoso del daño que había causado, la chimenea parecía mirar á Lindsey por detrás de su pantalla.

Ya veis que este es uno de esos casos raros, pero que sin embargo, todavía ocurren algunas veces, en los que el sentido común queda chasqueado. La historia de la estatua de nieve, aunque puede parecer un cuento de niños á los

que se asemejan al bueno de Mr. Lindsey, no es por eso menos susceptible de suministrar una moral útil para su edificación. Por ejemplo, que conviene á los hombres, y sobre todo á los de buena voluntad, considerar bien lo que van á hacer, y antes de emprender sus obras filantrópicas, estar bien seguros de que saben lo que se proponen y su resultado. Lo que es bueno para lo uno, puede ser malo para lo otro: el calor de las habitaciones (aunque siempre es un poco mal sano si es excesivo), podía ser soportable para niños de carne y de sangre como Violeta y Peonia, pero no podía producir más que el aniquilamiento de la estatua de nieve.

Pero no hay que enseñar nada á los sábios del temple del bueno de Mr. Lindsey: todo lo saben, es indudable, lo que ha sido, es y será. Y si accadiese algun acontecimiento natural ó providencial contrario á su sistema, no lo creerían aunque se efectuase ante sus mismos ojos.

—Esposa, dijo Mr. Lindsey después de un momento de silencio, ya veis qué cantidad de nieve han traído estos niños en los zapatos, y qué charcos han formado junto á la chimenea, id y decid á Dora que venga á limpiarlo.

Una estratagema

Este cuento, ó por mejor decir esta historia, pasaba á principios del siglo, en la casa de campo del célebre doctor alemán construido Sparadráp había hecho construir á las puertas de Magnucia.

Antes de dar á conocer este personaje á nuestros lectores, debemos decir algunas palabras acerca de su inmueble.

La casa del doctor se componía solamente de un cuarto bajo, diez y ocho á veinte pies de elevación y su primer piso más bajo del techo.

Una inmensa sala oblonga ocupaba todo el piso bajo, en la cual tenia el doctor su colección de libros, el precioso museo que había fundado y coordinado durante treinta y cinco años, y en el cual había gastado cerca de ochenta mil florines.

Las habitaciones del primer piso estaban ocupadas por el doctor y su hija única, Mlle. Franco.

El buen hombre Mick, el preparador que Sparadráp empleaba en la limpieza de sus colecciones, habitaba una pequeña bohordilla.

Trascurría la última quincena de octubre. Mlle. Franco estaba

